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JORNAL DE LAGUNA NO RÁDIO
Há algum tempo, as edições online e

impressa do nosso Jornal de Laguna,
são apresentadas pelo colunista em

emissoras de rádio de toda a região e

multo, especialmente às 5as feiras, com
Paulo Cereja, no Jornal da Mix - em 2a

edição, às 17h30 pela MIX FM 103,1 e

às sextas-feiras, com Rafael Bicca, no
Jornal da Manhã, às 10h30 pela Jovem

-Pan News, FM 95,9, em Tubarão. Sem
contar a divulgação na Difusora 91.5,

com Batista Cruz, na Rádio Hits 87.9, aos
sábados com Jóta Raulino e na Laguna

WEB, com Onildo Correa.

MEMORIAL DE JERÔNIMO COELHO
Em contate com o colunista, o tenente-coronel Peterson do Livramento, diretor do Colégio

Militar de Laguna, informou que está interessado e tudo fará para a constituição do Memorial
de Jerônimo Coelho, lagunense de renome nacional, fundador da imprensa catarinense e que
dá o seu nome ao pelo local de ensino da PM, aliás como já era do grupo escolar. De pronto nos

engajamos na iniciativa e tudo faremos para que logo, logo ganhemos o impórtante memorial.

EMENO
DEHU
MILHÃ

A deputada feder
Geovania de Sá (PSD
voltou à região, p
ouvir as demand

, - e obras já realizad
e anunciando a

destinação de no
,

valores para o

fortalecimento
cidades.Esteve e

Imbituba, Pesca
Brava e em Lagu
onde anunciou
a destinação d

emenda na ordem
de R$ 1 milhão, para
ser investido na

pavimentação do ac

norte, via Praia do

A MORTE DE MALDANER POR EDUARDO MOREIRA
Consternando os_ catarinenses, o iialecimento do ex

governador Casildo Mal.daner, ocorrido na segunda
feira.rz. Para o nosso sempre governador Eduardo
Pinho Moreira, "Casildo foi um amigo, companheiró e

conselheiro fiel, irreverente, alegre, conciliador. Sua

energia e disposição simbolizavam o amor que tinha pelo
M DB e por Santa.Catarina. A luta pela redemocratização e

justiça social e a política idealista, o tornaram referência
estadual e nacional", disse Moreira.

Biografia
A jornalista Soledad Urrutria, estava pesquisando para,

publicar a biografia de Maldaner.
Casildário

Em, 1991, Dorvalino Furtado Filho, organizou,
livro Casildário, apresentando o_bom humo�
espontaneidade,as ideias e os improvisos -do ago
saudoso ex-governador.
Cobalchini
O deputado estadual Valdir Cobalchini, na terça-fei
lembrou que entrou na política através de Malda
com quem trabalhou a partir de 1983, inicialmente
Brasília e depois em Santa Catarina.

'I'empo em Laguna
Hoje (21): Tempo instável com céu encoberto e chuva
na tarde e noite devido a um cavado. Temperatura amena

devido a cobertura de nuvens. Vento sudeste a nordeste,
fraco a moderado com rajadas.

Min. l l=C - Max. 22°C! Chance de chuva: 70%

DatasHistóricas
Aai'JU·flji'*'H

_

»21 - 2004 - Nesta data, o então delegado da Delegacia
da Capitania dos Portos de Santa Catarina, em Laguna,
anuncia a programação anual da SOAMAR Laguna.
»24 - 1905 - Surge mais um jornal na cidade. É o

"Magnólia" .

»24 - 2004 - Vem à cidade, o Bispo Diocesano Dom

Hilário Moser, para celebrar a missa festiva de Nossa

Senhora Auxiliadora, na Roseta.
»25 - 2005 - Circula aqui, o número 4 da revista Laguna,
apresentando um completo roteiro dos pontos de atração
turística da cidade, editada pela CRF Publicidade, com
textos de Sérgio Cunha, fotos de Robson Amândio e arte

de Jean Milezzi.
»26 - 2006 - Integrando as comemorações do

bicentenário de nascimento de Jerônimo Francisco

Coelho, a Câmara de Vereadores de Laguna promoveu
uma sessão solene, som
entrega, pela Associação Catarinense de Imprensa, da

capa de O Catharinense, primeiro jornal a circular em

Santa Catarina; sob o comando do saudoso 1agunense.
Na mesma ocasião foi lançado livro focalizando a

trajetória de Jerônimo Coelho, de autoria do saudoso

professor Carlos Humberto Correa.
»27 - 1870 - Lei Provincial n° 635 cria o município de
Tubarão, desmembrando-o de Laguna.

Amanhã (22): Tempo instável com chuva e trovoadas isoladas
na madrugada e manhã devido ao rápido deslocamento de
uma frente fria. No decorrer do dia, o tempo melhora com

aberturas de sol Temperatura em elevação. Vento nordeste a

sudoeste, fraco a moderado com rajadas.
Min, 14°C - Max. 25°C I Chance de chuva: 90%

Domingo (23): Tempo com nuvens e nevoeiros na

madrugada ,e início da manhã, melhorando com sol no
decorrer do dia Temperatura em declínio. Vento sudoeste a

sul, fraco a moderado.
Min. 10°C - Max. 21°e ! Chance de chuva: 0%

Fases da lua Tabuas das marés
(.. _ Crescente _ de 19 até 25

• _ Cheia _ de 26 até 1 '/6

;) _ Minguante _ de 216 até 9/6

�.!-� _ Nova _ 10/6 até 1,7/6

02:40=0.3 - 20:49=0.0

AMANHÃ
PREAMAR

HOJE
PREAMAR

DOMINGO
PREAMAR ·8AIXAMARBAIXAMAR BAJXAMAR

01:40=0.3 - 19:01=0.1 02:08=0.3 - 20:01=0.1

DiaI8
- Haroldo Cruz, 65

Lagunense, residia
Matinhos (PR).

Dia13
- Almyr da Rosa Co

100 anos. Residia no

Grosso.

Dia16
�- Wilson da Silva, 77

Residia no Campo de fi

DiáI9
- Roberto Correa, 49

Residia no Estreito.
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o PERDÃO: A GRANDEZA E A DIGNIDADE
DAS VÍTIMAS DE EXTREMAVIOLÊNCIA

'éor iniciativa .do bispo D?TI_I Vicente Ferr�ira,
pastor da região da tragedia de Brumadino

MG e do professor e psicanalista René Dentz,
foi organizado um livro que recolhe excelentes
estudos sobre '0 perdão: "Horizontes de

Perdão" (Editora Ideias & Letras 2020,
pp.l80). Sua singularidade reside
no fato de terem sido escolhidos

exemplos de perdão de diferentes

países com suas culturas e tradições
próprias.
Queremos comentar esta obra por
sua alta qualidade e por abordar um
tema de grande atualidade, também
largamente abordada pelo Papa
Francisco na sua encíclica social
Fratelli tutti (2020).
O livro "Horizontes de Perdão"
tem como foco pensar o perdão
a partir do sofrimento concreto

e terrível, suportado por vítimas
humanas inocentes ou por todo um

povo vitimado durante séculos.

Aqui reside sua grande força e

também o seu poder de
convencimento.
Um exemplo, descrito
e analisado pelo bispo
Dom Vicente Ferreira e

de René Dentz, também
organizador desta obra,
vem do Brasil, das

tragédias criminosas do

rompimento de duas barragens
da mineradora Vale, em Mariana
MG no dia 05 de maio de 2015;
matando 19 pessoas e destruindo a

bacia do Rio Doce, com 55 milhões
de metros cúbicos de rejeitos de
minério e Brumadinho-MG, no dia 25 de

janeiro de 2019, com a ruptura da barragem
da mesma mineradora Vale, vitimando 272

pessoas, soterradas sob 12,7 milhões de
metros cúbicos de lama e detritos.

.

Q livro abre com umminucioso estudo do bispo
"pom Vicente Ferreira, pastor, poeta, músico e

�rofeta: "Brumadinho: o perdão a partir das
vítimas de crimes socioambientais". Precede-o
uma pertinente análise de conjuntura global,
sob a hegemonia do capital, uma máquina de
fazer vítimas no mundo inteiro. A mineradora
Vale representa a lógica do capital que prefere
o lucro à vida; aceitando o risco de dizimar
centenas pessoas e de danificar profundamente
a natureza. Mesmo consciente dos danos

perpetrados, reluta em compensar com justiça
e equidade as famílias e pessoas afetas.
Dom Vicente procura entender o processo
vitimatório da globalização do capital com as

categorias do sociólogo português, Boaventura
de Souza Santos e a compreensão da violência
com a psicanálise de Sigmund Freud que face
à nossa capacidade de superar a violência se

(laparte)
mostra, de certa forma, cético e resignado.
Dom Vicente supera esta resignação com

a contribuição da mensagem cristã bem no

espírito da Fratelli tutti do Papa Francisco. Esta
testemunha o sacrificio da vítima inocente,
do Crucificado que rompeu o círculo da

vingança e do ressentimento com o perdão a

seus algozes. Esta visão foi bem desenvolvida

_pelo pensador René Girard referido no

estudo. Este pensador francês emerge como

um dos que melhor estudou a dinâmica da
violência que se origina pelo desejo mimético
excludente (alguém quer só para si um objeto
excluindo a terceiros), mas que a proposta
cristã mostrou que este desejo mimético pode
ser transformado em includente (desejamos
juntos e compartilhamos o mesmo objeto)
pelo perdão incondicional.
Mas esse perdão coloca a exigência de justiça
a ser praticada por aqueles que provocaram o

desastre criminoso, no caso os responsáveis da
mineradora Vale. Essa luta, o bispo a leva com

determinação e ternura, com canto, poesia e

oração junto com a comunidade dos sofredores

que ele incansavelmente, com uma

generosa equipe, acompanha. Cabe
citar novamente o que diz a Fratelli
tutti: "Não se trata de propor um

perdão renunciando aos próprios
direitos perante um poderoso
corrupto. .. Quem sofre injustiça
tem de defender vigorosamente os

seus direitos e os da sua família,
precisamente porque deve guardar
a dignidade que lhes foi dada, uma
dignidade que Deus ama" (n.241)
Para entender melhor a dinâmica
da violência e do perdão, alguns
autores foram seminais: o filósofo

francês Paul Ricoeur com seu livro "La

mémoire, I 'histoire, I'oubli" (paris, Seuil2000)
e Franz Fanon, "Os condenados da Terra" (Rio.
de Janeiro, Civilização Brasileira 1968).
A reconciliação e o perdão não terminam
em si mesmos. Novamente a Fratelli' tutti é

inspiradora: \ ,

. "Como ensinaram os bispos da Africa do

Sul, a verdadeira reconciliação alcança-se
de maneira proativa, «formando uma nova

sociedade baseada no s,ervi�o aos outros, e

não no desejo de dominar; uma sociedade
baseada na partilha do que se possui com os

outros, e não na luta egoísta de cada um pela
maior riqueza possível; uma sociedade na qual
o valor de estar juntos como seres humanos
é, em última análise, mais importante do que
qualquer grupo menor, seja ele a' família,
a nação, a etnia ou a cultura» (n.213). E os

bispos da Coreia do Sul destacaram que uma

verdadeira paz «só se pode alcançar quando
lutamos pela justiça através do diálogo,
buscando a reconciliação e o desenvolvimento
mútuo" (n.229)

GENTE, GESTÃO, CARREIRA E TRANSFORMAÇÃO
Mudar é uma escolha?

acontecimentos. Podemos nos tomar

melhores ou piores, podemos crescer

"ou desaparecer. Podemos fazer o que
desejamos, a pergunta é: o que desejamos?
Quando olho para o mundo dos negócios
percebo o quanto muitas culturas

organizacionais se transformaram ao longo
da pandemia, por exemplo, tornarem-

-

se mais humanas, empáticas e flexíveis.

Outras, nem tanto. Vimos empresas ruírem
neste tempo e outras, triplicarem
resultados. O que promove o

contraste: a mudança em si ou a

consciência diante dela?
Casamentos e famílias também
ruíram com as mudanças atuais,
assim como famílias cresceram,

multiplicaram, frutificaram .

Vi e vejo relações familiares
. sofrerem rupturas diante do

Desenvolvimento caos que vivemos, perdendo
Socioeconômico pessoas e amigos que amam,

Edtlcadora sem riem sequer uma despedida
decente, sem falar da sensação
de impotência diante do que não

podemos alterar.
A mudança é uma variável que

não controlamos, ela é liquida, flui, escorre
e existe. Estarmos conscientes diante das
mesmas, é o que nos torna responsáveis com
relação ao resultado que toda e qualquer
alteração vai impactar em nossas vidas e

carreiras. Diante do que não controlamos,
o convite é que canalizemos energia para
o único aspecto que de fato podemos
controlar nossas ações. Que as suas, assim
como as minhas, sejam para nos tornamos

melhores do que fomos ontem. Pense nisso!

Se olharmos a história da evolução
humana, modificações nas condições de
vida, cultura, hábitos e comportamentos
sofreram alterações que inclusive,
garantiram a sobrevivência da espécie. A
nossa própria fisiologia passa por mudanças
que não controlamos, dentes, menarca,

..... surgimento dos seios, pelos, etc.

1-7 Será que todas essas modificações

� foram escolhidas pelo homem
ou impostas? Se

..... olharmos para o mundo

1-7 corporativo, as mudanças
� tem outras características,
lIIIIIIIIIIIIfI tais como, mudanças
......... de colegas, nichos,
........., finanças e clientes e que
...� na maioria, acontecem

<
.....

U
� .....

E-I
�
�

muitas vezes sem nossa

percepção e também
nosso controle .

A questão provocada
aqui não é sobre

mudanças, mas sim como

as vivemos. Alguém
escolheu VIVer uma

pandemia? Imagino
que conscientemente não, mas

é fato que nos adaptamos a ela.
Máscaras e álcool em gel passaram
a ser nossos acessórios e o novo

hidratante. Queríamos isso? Não,
fomos impostos. Então, mudança é escolha
ou imposição?
Acredito que mudar, faça parte da nossa

condição humana, nossos· antepassados
comprovam isso. O convite para pensarmos
é o quanto nos transformamos diante dos

Psicóloga
Mestra em

Executiva

\ Ouvido nas ruas da cidade

Diga-me com

quem andas, que
direi quem és ... -

7
Até tu?

Teóíoqo. escritor
e professor
universitário
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�a[óQuia
SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Missas amanhã, 22, às 17h30 na Capela Santa Teresinha do Menino
Jesus, noMar Grosso, 1,8h na Capela São Sebastião, em Barranceíra, 19h
na Matriz Santo Antônio dos Anjos, 19h15 na Capela da Mãe Peregrina,
no Iardím Juliana e às zoh, integrando a festa de Nossa Senhora
Auxílíadora, na capela do mesmo nome, no Progresso; domingo, 23,
às 8h nas Capelas de Santa Bárbara, em Caputera e do Sagrado Coração
de Jesus, no Portinho, 9h15 na Matriz, lOh30 na Capela de S-ão José, em
Bentos e às 19h novamente naMatriz; terça-feira, 25, às 6h30 e 19h na
Matriz e quarta-feira, 26, às 15h na Matriz.

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE
DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DAASSEMBLEIA GERAL'
EXTRAORDINÁRIA PARA ELEIÇÃO DADIRETORIA DA

APP DA E.E.B JOSÉ DE SOUZA GUIMARÃES
A APP, ( Associação de Pais � Professores) dl:l Escola de Educação Básica José de
Souza Guimarães, inscrita da CNPJ N°83.563S77/0001-39 com sede na Estrada

Geral, sem número, bairro Figueira, da cidade de Laguna/SC. Devidamente

representada por seu presidente Marlon da Silva Xavier, convoca através deste,
todos os pais e responsáveis de alunos (as) desta escola, como também, professores
e funcionários, para Assembleia Geral Extraordinária a realizar-se no dia 07/06/2021 -

A reunião será realizada no pátio aberto da E.E.B. José de Souza Guimarães, as 14:00

horas, com � presença de 1/3 (um terço) dos associados em pleno gozo de direitos

sociais, quando em primeira convocação e em segunda convocação, meia hora mais

tarde, com qualquer número deles, conforme Parágrafo Único do Art. 9°.
Pauta.do dia:
Assuntos Gerais;
Eleição da nova diretoria.

..

Laguna, 19 de maio de 2021
Presidente da APP

Marlon da Silva Xavier. .
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Opinião RESPEITAR A ADVOCACIA É LEI

Ensino público e pandemia:
percursos em construção

*Por Angela Biscouto I

Há quase um ano, os portões de escolas em todo o Brasil se fecharam. Ao mesmo tempo, as'
fronteiras do ensino se escancararam em iniciativas diversas e. potentes, pelas mãos e pés de

�professores, equipes pedagógicas e de toda a comunidade escolar. E, quando se fala do ensino

público, essa resiliência e esse esforço foram fundamentais para que os prejuízos de um ano

letivo sem aulas 'prcesenciais não fossem ainda mais extensos.
.

Nas porteiras <ias fazendas, nos grandes centros ou nas periferias, não faltam relatos de como

esse esforço permitiu que os impactos da pandemia fossem, senão minirnizados, ao menos

mitigados. Em municípios com muitos alunos vivendo na área rural, ouvimos histórias como

a do motorista de uma fazenda, que foi colocado à disposição para buscar nas escolas todos os

materiais e atividades necessários para que os estudantes daquela região pudessem continuar seu

aprendizado .. Em outro caso emblemático, uma escola colocou seu modem para o lado de fora e

liberou a senha do wifi, de modo que os pais pudessem utilizar a rede da escola para baixar as

atividades disponibilizadas pelos professores.
Não foi fácil, como não será simples a retomada. Houve um grande impacto emocional para
professores e familiares, restaram muitas mazelas. Mesmo porque o acesso à internet não foi
o único problema de equidade enfrentado por esses estudantes. Em um país desigual como é o

Brasil, muitas ·escolas precisaram pensar primeiro como as crianças poderiam se alimentar sem
a merenda que antes era garantida diariamente. Viabilizar o acesso a kits de alimentação foi uma
preocupação que, em inúmeros lugares, veio antes de qualquer outra questão.
fê)r outro lado, a pandemia trouxe para perto as realidades das famílias. A escola nunca conheceu
tão bem as condições de seus estudantes. Esse conhecimento possibilitou escolher melhor as

atividades que realmente trazem benefícios
"para essas crianças, entender se elas

estarão cumprindo essas atividades com

acompanhamento)m sozinhas, oferecer
caminhos alternativos para a construção
dos saberes.

Não foi fácil, como não será

simples a retomada. Houve
um grande impacto emocional

para professores e familiares,
restaram muitas mazelas. Mesmo
porque o acesso à internet
não foi o único problema de

equidade enfrentado por esses
estudantes. Em um pais desigual
como é o Brasil, muitas escolas

.
24 de maio restou definido pela

OAB/SC como o Dia Estadual
de Defesa das Prerrogativas da

Advocacia, em homenagem ao colega
Roberto Caldart que, nesta data, há
5 anos, perdia sua vida devido a um

ato de extrema violência perpetrado
contra ele durante ó exercício da

profissão.
Desde então foram anos

�

de

mobilização daOAB/SC até chegarmos
a 24 de maio d€ 2021 com uma razão

especial para comemorar, pOIS, agora,
respeitar a advocacia é lei. A Lei
Estadual 18.111/2021, que entrou em

vigor neste mês e alterou o Estatuto
dos Servidores Públicos Estaduais,
passa a caracterizar como infração
disciplinar o ato ou omissão de quem
violar prerrogativas da advocacia,
estipulando pena de suspensão por até
30· dias para o servidor estadual que
assim 'se enquadrar; seja do Executivo,
Legislativo ou Judiciário.

Após alcançar êxito na

promulgação de leis municipais
similares em Jaraguá do Sul,
Chapecó, Florianópolis e Blumenau,
a OAB/SC atuou fortemente para que
igual medida fosse também inserida
no ordenamento estadual, obtendo
a compreensão e apo�dos Poderes'

E, por esse ponto de vista, talvez

possamos encarar as lacunas que ficaram
e ainda ficarão pelo caminho como ricas

possibilidades do fazer pedagógico. Não se

sabe, ainda, que saberes foram consolidados
nos espaços familiares e que saberes não

tiverarn alcance. Muitas vezes acredita
se que é preciso saber todos às conteúdos
acadêmicos e institucionalizados, mas a

Base Nacional Comum Curricular (BNCC)
nos convoca o olhar para as competências
e habilidades, e não apenas dos confeúdos.
Por isso, a escola se volta ao alcance dessas competências e começa a reconhecer esse cenário
diante do retorno ao trabalho corpo a corpo e olho no olho junto aos alunos.
Ainda é cedo para estabelecer um plano completo de ação, porque primeiro será preciso avaliar
em que condições se deu a aprendizagem em 2020. Depois, será preciso avançar junto aos alunos,

Jttomando os saberes não consolidados. E, mais importante que isso, entender que esse não é
'� processo apenas para 2021. Não é em um ano que se retomam saberes que ficaram, isso só
acontecerá no médio e longo prazos, respeitando tempo e condições possíveis.
2021 tampouco será um ano comum. Adaptação e resiliência continuarão fazendo parte do ensino
neste ano letivo que se inicia. O sentimento ainda é de incerteza, porque é imprevisível saber
como será a estreia de um retorno presencial em meio a urna pandemia. O que conhecem-os
é a aula presencial sem pandemia e a pandeníia sem aula presencial. Agora é o momento de

repensar práticas que não eram conhecidas antes de 2020 e que ainda não conhecemos em 2021.
A comunidade escolar está imbuída de um compromisso de acolher a todos de uma forma segura
e afetiva.
E, se a ideia é compreender os impactos da pandemia sobre a Educação, então também é o

momento par� aproximar a escola de outros setores da sociedade. Para que falemos juntos
sobre os efeitos da falta de acesso à internet, sim, mas também de um distanciamento físico

permeàdo pelo medo e pela perda, que trazem marcas importantes. Que a escola seja propulsora
de discussões importantes acerca do acesso e permanência à educação de qualidade, direito de
todos e responsabilidade compartilhada. Que possamos visitar, dar novos sentidos e trabalhar a

partir dos aprendizados e vivências compartilhadas desde março de 2020.
,.Angela Biscouto-é consultora pedagógica do Sistema de Ensino Aprende Brasil

precisaram pensar primeiro
como as crianças poderiam se

.

alimentar sem a merenda que "antes era garantida diariamente.

Executivo e Legislativo na aprovação
da matéria.
A· novel legislação' estadual

complementa e reforça a Lei federal

13.869/19, em vigor desde 3.1.2020"

que havia criminalizado a violação
de algumas das prerrogativas
profissionais previstas nos incisos II,
III; IV e V do artigo_7° do 'Estatuto
da Advocacia e da OAB, mas amplia
o rol previsto no ordenamento federal
e estende a punição para a violação
de toda ·e qualquer prerrogativa da
advocacia.

Estamos, portanto, diante de uma

inovadora "legislação cidadã", que traz
maior garantia aos profissionais que
atuam como escudo e voz do cidadão,
protegendo a: sociedade catarinense
contra eventuais excessos dos que
atuam em nome do Estado. e, por
vezes, ainda qu� involuntariamente,
constrangem e dificultam, sem

qualquer respaldo legal, o exercício
da advocacia nas repartições públicas.
Eis porque este 24 de maio é dia de
celebrar. a Lei 18.111 e reforçar
nosso compromisso de proteger o

exercício profissional da advocacia,
fator primordial e irrenunciável para
assegurar a cidadania plena para toda
nossa população.

Artigos ou cartas, envie para redator@jornaldelaguna.com.br.
Artigos devem ter 2.300 carácteres e ser acompanhados do nome do autor.
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da passagem da safra da tainha
. ,

acreditando que em fins de julho,
início de agosto d_eva acontecer a

licitação.
. Ambos defenderam a situação

do porto, que hoje atende as

embarcações nas 24h do dia,
inclusive com o fornecimento
de gelo, cuja fábrica, operando
na sua plenitude, está arrendada
a uma empresa de Itajaí,
assim como de combustíveis,
igualmente arrendado por uma

empresa privada.

Porto de Laguna

DEPUTADO CRITICA GOVERNO
Em contundentepronunciamento

_ proferido na sessão de 4a feira,
19, na Assembleia Legislativa
de Santa Catarina, o deputado
estadual lagunense Felipe Estevão

(PSL), dirigiu severas críticas

administração do nosso terminal,
Fernando Vecki e Heitor dos

Santos, receberam a reportagem
do JL na manhã de ontem, 20,
ocasião em que falaram sobre as

ações ali desenvolvidas, citando

que o déficit anual que existia,
na ordem de R$ 5 milhões, já foi
reduzido para hum milhão. Sobre
o processo para dragagem na

bacia de evolução, continua sendo

realizado, agora dependendo de

licença ambiental junto ao IMA
Instituto do Meio Ambiente e

ao governador Carlos Moisés,
especialmente pela demora nos

serviços de dragagem, prometidos
em 16 de fevereiro de 2020.
O que diz a administração

Indicados pela SCPar,' para

N

VENDAS E LOCA OES
CASAS - APARTAMENTOS - SALAS COMERCIAIS - GALPÕES - TERRENOS

(48) 3644-2222/ (48) 98474-0004'
WWW.IMOVEISJAIME.COM.BR

Avenida Colombo Machado Salles, 145/ Centro Comercial Tordesilhas, sala 105/ Laguna SC
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.Uma rua, uma historia

Laguna ontem... Gente
de nossa terra...

�;'i_ .

('.

Rua Gustavo Richard, no centro, em 1942.

Ainda outro dia, neste espaço focalizamos o seu filho, uma
de suas maravilhosas "criações". Hoje, de propósito, fazemos a

homenagem a este artista que nasceu em Estreito; Câmara dos

Lobos, Funchal, llha daMadeira, filho deMatilde (da Conceição
Ferreira) e de Albino Rodrigues. Desde os 12 trabalhou em

restauração de Igrejas, inicialmente, por três anos raspando
altares, tendo como mestre Alfredo Bernes e que reconhecendo
sua vocação introduziu-o nos segredos da arte, onde também

apareciamMax Hommel, Gouveia, Silvino e João Pimenta, este
último, entalhador que deu os ensinamentos de talha ao nosso

"português" que, como ele, trabalharam na restauração de várias
igrejas da Ilha da Madeira. Rodrigues veio para o Brasil, com
19 anos, começando como pintor de paredes em Santos, aliás
pintando a parte externa, colunas e a capela do Santíssimo da

igreja de São José do Macuco, na próspera cidade. Na igreja do
Carmo, também em Santos, ele restaurou o trabalho de douração
do altar-mor, além de outros trabalhos nas igrejas de Santo
Antônio do Embaré e da Ordem Terceira do Carmo. Mas fez
trabalhos também em São Paulo, na Basilica do Carmo e Igreja

Na verdade Ricardo José Gazzola de Miranda,
Mirandinha, como o chainavam. Nasceu aqui em
14 de abril de 1916, filho de Justina (Gazzola) e

de João Miranda, que faleceu quando ele, Ricardo,
tinha apenas nove anos. Mas ele segurou firme e

começou a trabalhar e com muita luta e dedicação,
com o cunhado, João JoséAbrahão (o "seo"Batista)
fundou A Popular, a casa da linda baiana, quem
não se lembra? Alegre e festeiro, ele até fundou a

FUNFA - Família Unida Nesta Festa Alegre, que
participou de alguns carnavais. Sem contar que ele

ajudava, e muito, a Escola de Samba Portela, ali do
Portinho. Faleceu em 30 de dezembro de 1971. É
nome de rua no bairro Portinho.

João
Rodrigues
*25/02/1932
t 23/02/1993
de Santo Antonio, no Largo
Patriarca e Teatro Municipal,
em Botucatu (na Catedral)
e Mosteiro de São Bento,
em Sorocaba. Casado com Anna Maria, teve 4 filhos (Rafael,
Albino, Junior e Raquel). Depois de dezesseis anos, veio para

Tubarão, onde ficou por 7 anos e dali para Laguna, em 1972,
iniciando a restauração da nossa IgrejaMatriz de Santo Antonio
dos Anjos, em 4 de novembro de 1972. Sempre que conversava

com alguém ele dizia "a restauração é o seu caminho para
conservar a arte do passado. Cozinheiro de "mão-cheia", sempre
rodeado de amigos, cansou de preparar os mais variados pratos .

. na cozinha do Clube Blondin. Como disse dona Alice Bertoli

Ams, o mestre Rodrigues foi um verdadeiro poeta da vida.

Faleceu aqui em 23 de fevereiro de 1993. Uma rua no Campo de
Fora, leva o seu nome.

Parece ue foi ontem

Em maio de 2013, portanto, há oito anos, acontecia em nossa cidade, a construção da Ponte Anita Garibaldi, verdadeiro
e reconhecido monumento, orgulho de todos nós, pelo Consórcio Camargo Corrêa/Aterpa/MMartins/Construbase.
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Em recente registro,
a lagunense Andrez�a
Joaquim, que reside e

trabalha em Brasília,
participou de uma reunião

no Palácio do Planalto, com
a presença do presidente
Jair Bolsonaro

Estudante do 4° ano do

Colégio Stella Maris, Luis
Miguel Carneiro Dua_rfe
completa nove anos hoje,
21, recebendo o carinho da
mamãe Letícia, dos avós,
Jadna e Márcio Carreiro e

demais familiares j,

�. !{ I. LAGUNASEXTA - FEIRA, 21 DEMAIO DE 2021
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GONÇALVES PACHECO
FAUSTINA& BATISTI
ADVOGADOS ASSOCIADOS

Orlando Gonçalves Pacheco Júnior
OAB/se 17.164

Marlon Testoni l3atisti
OAB/se· 32.631

__7

Eduardo Faustina da Rosa
OAB/se 30.982

Melina Trajano Fechine
OAB/se 57.007

.� "

�..

/

De aniversário na
.

segunda-feira, 24, Paulo
Roberto Cereja, da nossa

MIX FM, com direito
a festejar ao lado da

esposa Rosimeri e filhos
Bruno e Luíza

sucesso de públi�..opI�tão social do HospitafVeterinário Vital, ação que
marcou uma das -comemorações dos tO anosdo importante estabeledmentOl

lagunense�proporcionou preços ac:essiv�s nos atendimentos e
procedimentospara animais de famiJias de baixa renda. No registro, a

equipe de profissionais que participou daimportante campanha

Cu_i4t1do
110 lIkllnCe
tletodos!

f.lOSPITAL
VETERINÁRIO
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Brindando idade nova

na segunda-feira, 24,
a Marilda Carneiro,
assinante e logo, leitora,

[.
do nosso Jornal de Laguna

======��========�:;=$=**�$4·1 ..

� Ganhando destaque .nacional, com matérias veiculadas inclusive no Jornal
Nacional e no programa Encontro com Fátima Bernardes, o nascimento de um

bebê em Tubarão, Enrico, que já veio ao mundo "vacinado" contra a Covid após a

mãe, Talita Menegali lzidoro, ser imunizada com 34 semanas de gravidez.
I> Cientista lagunense Bárbara Cardoso, que reside na Austrália, 'em

comemoração dupla: Além do aniversário, celebrado dia 18, está grávida do

primeiro herdeiro.
I> A loja ByChelo, no centro da cidade, surf e skate shop, anuncia a chegada da
sua coleção inverno, com destaque para os corta ventos da sua própria marca.

E ainda ...
I> Após um longo período na UTI da SOS

Cardio, em Florianópolis, em virtude do

Coronavírus, Gabriela Zanini já ganhou alta, e
começa uma nova etapade sua reabilitação,
recebendo o carinho e os cuidados de toda
famflía e muito especialmente, da mãe,
Sônia Zanini.

deixa a cidade rumo a São Paulo.

I> Já na terça-feira, 25, trocando de idade,
o ex-vereador, funcionário aposentado da
Celesc e advogado, José Martins das Neves.

I> Jornalista Eduardo Ventura, atuando
na UNISUL TV e na Joven. Pari News,
brinda a passagem do seu aniversário no

domingo,23'-
I> Jornalista Tais Sutero, que atuou por

alguns anos na Comunicação da Prefeitura,

J
I
�

I
I .

I

I Os cumprimentos mais
� que especiais, hoje, 21, vão
'. para o dr. Sidney Bandarra

,• Barreiros, procuradorde Justiça, aposentado,
certamente marcando a.

I data ao lado da mulher,
i Salete e demais familiares

Infraestrutu� significa crescimento. Com melhores estradas, pontes, passarelas e acessos a portos
e aeroportos, todas as regiões do Estado se fortalecem. Isso atrai mais empresas, que geram mais

.

oportunidades e fazem nosso Estado continuar crescendo.

GOVERNO DE

SECRETARIA DE ESTADO
.' SANTA ..

DA INFRAESTRUTURA 'C'a..ARINAE MOBILIDADE .........
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Concursos Telefones Úteis
. ACIL 48-3646-0336
CDL .48-3644-0405

Capitania dos Portos .48-3644-0196
Casan .48-3644-8100
Celesc , ; 0800 48 0196
APAE .48-3647-0446
Central de Infortnações Turísticas .48.-3644-2441
CorpodeBombeiros 193/ (48)3647-7853
Correios ; .48'-3631-3118
Defesa Civil. , : 48-996601054

Delegacia de Proteção à Criança, Adolescente, Mulher e

Idoso (48)3647-7781
Delegacia de PolíciaCívil.. .48-3646-0469

Delegacia Reg. (Detran) .48-3644-0089
Disk Denúncia � 181

Epagri .48-3647-7786
Fórum de Justiça 48-3631-9221
GuardaMunicipal... .48 -3647-3059/ 48-99660-2393
Guincho .48-3644-4698

Hospital. .48-3646-0522
IGP .48-3647-7808
IPHAN 48-3644-1144
PolíciaAmbiental. .48-3647-7880
Polícia Militar 190/48-3647- '7955
Polícia Rodoviária Estadual. 198
Polícia Rodoviárià Federal. , 191
Porto de Laguna rr••••.•• .48-3644-0183
Prefeitura Municipal de Laguna .48-3644-1655

Previdência Social... , 135 '

P.OCOll : 48-3646-0833
SAMU 192/48-3644-5326

Vigilância Sanitária .48-3644-1229

�

HaVagas

l

FARMACÊUTICO;
FAXINEiRA;
OPERADOR DE EMPILHADEIRA;
Requisitos: Habilitação e experiência na área.

PADEIRO;
PEDREIRO DE ALVENARIA (IMPERMEABILIZAÇÃO);
AUXILIAR DE TI;

-

Requisito: Noção de Informática.
PREPARADOR DE PESCADOS;
Requisito: Experiência na área;
VIGILANTE;
Requisito: Experiência na área.

AUXILIAR ADMINISTRATIVO;
Requisito: Ter curso Superior em Administração ou Contabilidade.

Vagas. disponíveis no Sine. Atendimento através de

agendamento marcado previamente pelos telefones (48)
3647-7775 ou 3647-7776.

lialemG
MADEIRÀ�' EMATERIAIS pARA C()NST�UÇÃQ

<{. Ivo João Camilo,: nQ 119 483644-'04,73
gafrro ProgrêSSÔ· Laguna/SC� 99610-4100,

galegó..m�deira$@hotmaitcom c.••Ie-._�o

Esportes
ESTADUAL: CHAPE E AVAÍ
DISPUTAM TÍTULO CATARINENSE

Depois de vencerem os j'ogos de volta no

meio de semana, com o Avai derrotando o
.

Brusque, e a Chapecoense, ao Marcílio Dias,
os times da capital e do oeste (ria verdade,
os melhores) iniciam no próximo domingo,
23, às 16h, na Ressacada, em Florianópolis,
as finais do Catarinense de

2021, com o segundo jogo na

quinta-feira.Zô, em Chapecó.
Classificado para a

série A do campeonato
brasileiro, a Chape, que tem

o goleador
_

Perotti, que já
marcou 14 gols, leva uma

certa vantagem sobre o time

azurra, até por ter um melhor

elenco, registre-se.
No sul

do Estado, enquanto Hercílio Luz, Próspera
e Tubarão, o Criciúma, que foi rebaixado

para a Segundona do Catarinense, aguarda o

início da série C (Terceirona) do Brasileirão,
no próximo dia 29, às 16h, em casa contra o

Ituano.

RUA DUQUE DE CAXIAS, 115 - CENTRO ., LAGUNA

Fone/fax: (48) 3644.1930'
Enquanto isso, aqui no Sul

ABERTA TODOS OS DIAS DO ANO

Jovens de então, em 1959, eles formaram o Penharol FC que costumava mandar os seus

jogos no então Estádio do Almirante Lamego, onde hoje está implantada a Escola de
Ensino Médio Almirante Lamego. Em pé, da esquerda para a direita, João Gualberto

Pereira (que mais tarde seria vereador, vice e prefeito de Laguna), Zeca do Brás, Afonso
Deligório Barreto, Felipe Gariba, Adroaldo (Beto) Pacheco (já de saudosa memória) e

Zezé, Agachados, Antônio Fortes, Pepinha, Zazá, Jorge Walendowski e Rubens do Aladin.
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profi1esional� em estaque o universo da panificação
invade o Profissional em

Destaque dessa semana

Morador da terra de Anita,
o joinvilense Fabiano Couto

Rocha atua na área há 20

anos e conta aos leitores do
JL um pouco mais de sua

trajetória, rotina e os planos
- para o futuro. Foi ainda na

Fabiano
Couto Rocha

o��
Ãinda pretendo - quero muito conhecer a Itália,
principalmente por ter a referência italiana na minha,
panificação
Não tenho amuletos da sorte. Acredito em Deus e isso
me basta

Sou fã n° 1 - do universo da cozinha

O melhor conselho quejá recebi - foi da minha mãe:
"Pensar no futuro, porque um dia ele será o presente"
Meu sonho é - transformar em realidade tudo que levo
na vida missionária. Que as pessoas façam uma verdadeira

experiência com Deus

O que me tira do sério - desorganização
O que mais gosto no meu trabalho é - a possibilidade
de criar

casa dos pais, "seo" José e

dona Teresinha, que o focalizado teve o primeiro contato com a

culinária: "Apesar de aminhamãe sempre me colocar para correr,
tinha um verdadeiro fascínio quando o assunto era o preparo de
alimentos. Bastavauma distração e eujá estava ali, querendo ajudar
e criarminhas receitas", recorda. Se foi a atividade quem o escolheu
ou ele quem fez essa opção, não se sabe ao certo, mas a empatia
foi imediata. A atividade de padeiro o acompanha como única

experiência nacarreira: ''Não tinha ninguém na família para sofrer
influência. Foi instintivo. Gostava dessa parte de pães, consegui
um emprego em lima padaria de um grande supermercado em

PlAIIlIIo DE VBlDASTubarão e lá aprendi muito do que sei". Casado com sua xará, 36"'7 0024/99986 1779/98400 0024Fabiana, o casal atualmente dedica-se à confecção de pães caseiros
o (48J II· •.•

e de fermentação natural: "Eu fico mais com todo processo de

fabricação e ela com a parte de vendas, entregas e atualização das
redes sociais. Chego a ficar três dias trabalhando em um produto até sua finalização. Exige muita atenção, principalmente no que diz

respeito a essa parte de fermentação. Os pães caseiros tem uma produçãomais tranquila" .Quando questionado sobre o que mais lhe realiza
na atividade, aponta: "Apossibilidade de criar, de fazer o que gosto. Quando você entende o que de fato está fazendo, vai muito além da
receita. Colocar amente para trabalhar e experimentar novos sabores, é inclusive, um dos meus hobbies prediletos". Se o assunto são os.
desafios e pontos negativos da atividade, Fabiano elenca: "Aqui no sul a parte de fornecedores de insumos e oferta de maquinários ainda
émuito limitada. E isso nos faz ter que procurarmos por tudo nos grandes centros, desde ingredientes atémaquinários". Apaixonado por
Laguna, ele aponta o que em seu ponto de vista ainda falta para o tão sonhado desenvolvimento: "Já tive a chance de morar em Montes
Claros (MG), Blumenau, entre outros, mas a nossa cidade tem algo demuito especial que é só dela.Acho que ainda é uma caixa fechada
Nós, que aquimoramos, sabemos das riquezas e do potencial que tem, mas para fora ainda falta muita divulgação, exploração do turismo
e de novas possibilidades. Uma rota gastronômica, por exemplo, visto a qualidade dos estabelecimentos e produtos que temos".

\

De segunda-feira a sábado
.

das IOh às 12h e das 14h às 19h..
Ao lado. do Destak Lanches, Fone: ?983729.97�.

� CREC'·28251

Henio
CaldolO

CORRETOR DE IMÓVEIS

www.henfolmovels.com.br

Soltas

No programa Jóta Raulino e o Cidadão,
de sábado,15, os entrevistados, Tenente
Coronel Peterson do Livramento, diretor
do nosso Colégio Militar e o casal de
empresários Antônio (Mari) Costa foram
homenageados com a entrega dos troféus
Boto Pescador e Anita Garibaldi.

Roteiro da Cavalgada do Bicentenário de Anita,·' que Monarquia, retiraram-sé de Laguna '-e alí ficara
acontecerá amanhã, �:2, com a Vice Governadora< acampados durante dez dias, discutindo se dev�ria
Daniela cavalgando j

,

om as mulheres que ja se . recuperar suas forças evoltarem para tentar retQI1l
'"inscreveram. Antes a cavalgada, se' itó�4!, f:-a�una. Como t prevçll�ce�, a det�rminaçãoC> c:

i;�o lançamento da'
O·",

ámental do monu omandante Farroupilhâ Davi Canabarro, retírt
quê pretendemos conSfrlVjr junto a Barra do Camac se em direção ao sul, para Anità nunca mais vol
com a presença de autoridades e a provável presença cidade, que .em suas càrtas posteriormente confe

. do Governador MOises.,O local é histórico porque foi ter saudades ... A Cavalgada no sentido inverso da
ali que Anita pisou em thão lagunense pela última ultima que Anita fez em terras lagunenses, simboliza ó
vez, quando em 15 de novembro de 1839, após os retorno da Heroína à sua terra natal, conduzida por um
republicanos serem derrotados pela Marinha da grupo de valorosas e modernas Anitas.

"-�

Ontem, 20, pela
mahhã, o Coronel
Jefer Francisco
Fernandes,

comandante da sa

Região de Polícia
Militar, recebeu o

comandante geral da
PMjSC, Coronel Dionei
Tenet, ocasião em

que foram entregues
2inovas viaturas

!para a RM da regiãÔ,
aí incluída Laguna que
foi contemplada COAl

quatro veículos.

---

----
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-. 344a FESTA DE SANTO ANTÔNIO
Segunda-feira (31)
19h30 - Santamissa com a coroação de Nossa

,
Senhora e a chegada da imagem peregrina de

t>... Santo Antônio, vinda do bairro Progresso.
21h - Carreata de abertura passando pelas

-

residências dos festeiros iniciando as

festividades do padroeiro.
Terça-feira (01/06)
6h30 - Missa de Santo Antônio.
18h - Missa de Santo Antônio.
19h30 - Trezena' de Santo' Antônio dos'
Anjos. 'Orador: padre Elias Dela Giustina.
Convidados: Festeíros 2019.
20h30 ,..;... Música ao vivo com Marquinhos
Juízo Final.

". Quarta-feira (02/06)
'-r
l'Sh "'- Míssa.da Saúde.
-19h30 - Trezena de Santo Antônio dos

Anjos. Orador: padre Nilo Buss. Convidados:
comunidades dos bairros Mar Grosso)
Progresso, Portinho e Barbacena.

20h30 - Músicaaovivo com Gero Perito.

Quinta-feira (03/06)
9h30 - Santa Missa da Solenidade de Corpus
Christi, após a santa missa carreata com

o Santíssimo Sacramento percorrendo as

principais ruas do perímetro urbano central.

19h30, - Trezena de Santo Antônio dos

'Anjos. Orador: padre Lenoir Steiner

Becket, Convidados: ACIL, CDL, Irmandade
._; Senhor dos Passos e Fraternidade o Caminho.

20h30 - Música ao vivo com The BeerS

Acústico
Sexta-feira (04/06)

"

18h - Missa em 'honra ao Sagrado Coração de

Jesus.
19h30 - Trezena de Santo Antônio. Orador:

'.padre Judá Gabriel. Convidados: OAB,
Academia de Letras do Brasil (Seccional
Laguna), Associação Catarinense de
Professores e Damas da Caridade.

2oh30 - Música ao vivo co]1). Diego Resende
..

Sábado (05/06)
18h - SantaMissa.

�19h30 - Trezena de Santo Antônio. Orador:

padre Itamar Faísca. Convidados: Capitania
dos Portos, Polícia Militar, Polícia Civil e

Polícia Ambiental.
20h30 - Música ao vivo com João Rodrigues.
Domingo (06/06)

�t 9h30 � Santa Missa.
-18h - Sarita Missa.
19h30 - Trezena de Santo Antônio. Orador:

.
.

Padre Nivaldo Ceron. Convidados: Corpo de

Bombeiros, Departamento Administrativo

Prisional, Samu e Pastoral da Saúde.
'

20h30 - Música ao vivo com Marquinhos
Juízo Final.
Segunda -feira (07/06)
19h30 - Trezena de Santo Antônio dos Anjos.
Orador: Diácono Simão dos Santos Ferreira.

Convidados: Arca da Aliança, comunidades
dos bairros Cohab, Jardim Juliana e

Barranceira.

20h30 - Música ao vivo com Marcos Vinícius.

Terça-feira (08/06)
_
6h30 - Missa de Santo Antônio dos Anjos.
18h - Missa de Santo Antônio Dos Anjos.
19h30 - Trezena de Santo Antônio dos Anjos.

Orador: Padre. Auricélio Costa Convidados:
Comunidades dos Bairros de Bentos, Praia do
Sol, Estreito e Nova Fazenda.

20h30 - Música ao vivo com Los Pepes Rafael
níbio.

Quarta-feira (09/06)
15h - Missa da Saúde.

19h30 - Trezena de Santo Antônio dos Anjos.
Orador: Pe. José Lívínos Iochen. Convidados:
Hospital de Caridade Senhor Bom Jesus dos

Passos, Rede Feminina de Combate ao Câncer,
Associação Mamãe Bebê e Casa da Amizade.

20h30 - Música ao vivo com Diego Resende.

Quinta-feira (10/06)
19h30 - Trezena de Santo Antônio dos Anjos.
Orador: Pe. Rodrigo José da Silva. Convidados:

Comunidades. dos bairros de Caputera e'"

Perrixil, Pastoral Afro e Asilo Santa Isabel.

20h30 - Música ao vivo com Gustavo

Fernandes.
Sexta-feira (11/06)
19h30 - Trezena de Santo Antônio <ias Anjos.
Orador: Pe. Rafael Uliano. Convidados: Lions
Clube de Laguna, Lions Clube Natureza

Viva, Rotary Clube de Laguna e Rotary Clube

República Juliana.
20h30 - Música ao vivo com Rodolfo & Erwin

Acústico.
Sábado (12/06)
16h30 - Saída da Imagem de Santo Antônio
dos Anjos da Igreja Matriz, em direção à

Paróquia Nossa Senhora dos Navegantes,
bairro Magalhães.
18h - Santa Missa.

19h - Saída da transladação motorizada de
Santo Antônio dos Anjos em direção a IgreJ�.
Matriz, na chegada show pirotécnico de
luzes.
20h - Trezena de Santo Antônio dos Anjos._
Orador: padre Lenoir Steiner Becker.
Convidados: Poder Judiciário de Laguna,
Prefeitura Municipal de Laguna, Câmara

Municipal de Laguna e Colégio Stella Maris.
21h - Música ao vivo com Ed Carvalho.

Domingo (13/06)
6h - Alvorada com a imagem de Santo

Antônio dos Anjos percorrendo o trajeto
original da procissão 'da tarde pelas ruas

do Centro Histórico.
7h .:... Santa Missa.

10h - Missa solene em homenagem ao

padroeiro com ingresso dos novos irmãos
da Irmandade do Santíssimo Sacramento

e Santo Antônio dos Anjos, presidida pelo
bispo diocesano Dom João Francisco Salmo

I

12h - Almoço de Santo Antônio dos Anjos em

drive-thru.

15h - Missa das Crianças.
16h - Procissão Motorizada com benção dos
veículos e entrega de lembranças.
19h30 - Trezena de Santo Antônio dos Anjos
Orador.Padre Itamar Faísca Anúncio da
Nominata dos Festeiros de 2022; e tradicional
Adeus Antônio.
*Após a trezena o tradicional bolo de Santo

Antônio dos Anjos em drive-thru. Durante
todo o dia 13 serãoaceitosquilos de alimentos,
cestas básicas para serem destinadas as

famílias atendidas no expediente Paroquial.
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lVIAURO DE NADAL FAZ BALANÇO DOS,100
� �,'

{DIASA FRENTE DA PRESIDENCIADAALESC
FotolDivulgação/Alesc

Eleito em IOde fevereiro deste ano para a Presidência

da Assembleia Legislativa de Santa Catarina, o deputado
Mauro de Nadai (MDB) fez um balanço dos 100 primeiros
dias à frente da chefia do Poder Legislativo estadual. Para

o presidente, a economia de recursos públicos na gestão
do Parlamento, o aprimoramento da comunicação com o

cidadão e as ações voltadas ao combate da pandemia da

Covid-19 estão entre as principais ações.
Nadai destaca que, assim que assumiu a Presidência,

Santa Catarina enfrentou o colapso nos leitos de U'TI, em

função da explosão do número de casos do coronavirus. De

imediato, a Alesc doou R$ 20 milhões de seu orçamento

para auxiliar o Executivo na abertura de leitos de un e de

retaguarda. ,

"A Assembleia ('tem sido muito sensível a essas

situações que exigem ações rápidas. Foi assim quando o

estado enfrentou adversidades climáticas, como a estiagem
no Oeste", comentou. "No caso da Covid, conversamos

com os demais parlamentares, que-estão em todos os cantos

de Santa Catarina e sabem das necessidades da população.
Concluímos que era o momento da Assembleia participar

�nanceiramente no enfrentamento da pandemia."
O presidente também comentou sobre projetos de lei

aprovados nesses 1 00 dias, voltados ao enfrentamento da

pandemia, como as isenções de impostos para compra de

vacinas da Covid e de oxigênio medicinal. "São ações que
trazem beneficios para todos os catarinenses", disse.
Economia

Nadai destacou a implantação na Assembleia do
Sistema Eletrônico de Informações (SEI), que consiste na

tramitação dos processos administrativos internos de forma

digital, resultando em rapidez e economia de papel. O

deputado garantiu que durante seu mandato na Presidência
o foco está em ações voltadas a dar mais agilidade aos

trabalhos e, ao mesmo tempo, proporcionar economia de
recursos públicos."

,

"O cidadão quer que o político dê resultado, e gestão'
faz parte da vida pública, principalmente do político.
Precisamos dar uma resposta a esse cidadão", considerou.
"Temos que fazer com esse recurso que é fruto do imposto
pago pelo catarinense possa ser revertido ao catarinense
através de serviços, de oportunidades. Tudo aquilo que
economizarmos na Assembleia será revertido para o

catarinense. "

Observatório da Mulher
Outra ação destacada pelo presidente foi a implantação

do Observatório Estadual da Violência contra a Mulher,
em março. Nadal comentou que foi procurado pelas
integrantes da Bancada Feminina da Alesc, que explicaram
a importância da ação no combate à violência contra a

mulher.
"Precisamos de números exatos sobre" essa questão. �

Com 'essas informações, é possível fazer um trabalho
mais preciso, com resultados pontuais. O observatório
era o projeto que faltava a Santa Catarina para ter dados
importantes e trabalhar políticas que' deem resultados

. ..: ...

positivos", afirmou.
Comunka�o ,

O presidente da Alesc também tratou das ações para
dinamizar a comunicação do Parlamento,com a população
catarinense. A TVAL, por exemplo, tem ampliado a sua

participação das redes sociais, com progfamàs mais
"'. . .

dinâmicos, voltados a atingir todos os públicos.. ,

"Modernização é palavra de ordem. para todos, nós",
disse. "Nossa dinâmica é adequar todas as ferramentas
de comunicação a linguagens que çheguem á' todos os

. catarinenses. Informação em tempo real e também resumida,
e sucinta sobre o trabalho dos parlamentares."
Responsabilidade

NadaI comentou. sobre o fato de ser o
. primeiro

representante do Extremo Oeste estaduai a' ser psesidente
da Assembleia.' Ele .relembrou que ao assumir o 'cargo
foi recebido em sua base 'eleitoral,' o município de CU1)hi,
Porã, com uma carreata na presença de lü:leranç�s de vários
municípios.

, ' '

"Foi um misto de felicidade e-responsabilidade; Quero
dividir essa felicidade' com todos, mas a responsabilidade
é minha, porque me preparei para ser presidente e .tenho,
que dar o máximo de mim .para que todos possam ��ntlr
orgulho", comentou. "A responsabilidade com os deputados
e principalmente com os catarinenses é muito grande para
fazer com que a Assembleia cumpra seu papel."

,

,
,

C�RA:VEREADORESVOLT�
A CRITICAR COLETA DO LIXO

Fruto de licitação realizada
no apagar das luzes do governo

�ue saiu em 2020, mas segundo
f'iÍlformações com participação da
então equipe de transição do novo

'prefeito, a verdade é que não cessa'
o número de reclamações contra a

atuação da empresa responsável pela
coleta do lixo domiciliarem todo o

município de Laguna, e que segundo
os reclamantes, não recolheu em

determinada rua e os horários,
sempre com alterações.
Na Câmara

Pois na sessão ordinária do nosso

Legislativo, na última terça-feira,
no grande expediente críticas e

mais críticas foram registradas por
quase todos os vereadores, como

que buscando uma solução para o

problema, inclusive com a colocação
em mais pontos, dos conhecidos

latões, já apelidados de "pega ratão".
Na mesma discussão o Vereador

Anderson Souza (PSDB) chegou a

sugerir a convocação de um dirigente
da empresa contratada, logo rejeitada
pelos seus pares, visto que isso já
aconteceu em outra oportunidade
e que, pelo visto, não resolveu.
Também foi aprovada a solicitação
para que as comunidades do distrito
de Ribeirão Pequeno, tenham coleta

de lixo, pelo menos, duas vezes por
semana.

O Vereador Patrick Oliveira

(MDB), chegou a ironizar a situação,
.

questionando sobre o tempo. de
adaptação da empresa na cidade,

.

como defende o alcaide lagunense.

Limpeza dos cemitérios
Na mesma sessão, os Vereadores

aprovaram pediram ao paço, a limpeza
e ensaibramento e calçamento de ruas

da Ponta da Barra e de Cabeçuda.
Os edis também foram unânimes em

reivindicar uma completa limpeza dos
cemitérios da cidade.

Despesa com banheiros de container
O Vereador e Professor Rodrigo

Bento (PL), entre outros, teve

requerimento aprovado, solicitando
ao executivo que informe quanto
aos gastos realizados com a locação
de banheiros/containers na praia do
Mar Grosso, ficando uma pergunta
no ar: será que não teria sido mais
econômico recuperar os banheiros
existentes ao longo da avenida

.beira-mar?

�-,
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-CAROLINY
!PÉRICO DA SILVA

É em meio a muitos laços e

acessórios para cabelo, que a

lagunense Caroliny Périco da Silva

passa grande parte dos seus dias.
Aos 29 anos, a proprietária do Club
Lacê recorda como tudo comecou:

"Em20t8 morava em Jaraguá do Sul e trabalhava com a minha mãe no ramo da alimentação. Ela começou a confeccionar alguns laços
para minha filha. Tudo de forma despretenciosa. Comecei a acompanhar a produção e certo dia fui em uma loja comprar os aviamentos.
Foi amor à primeira vista".
Desde então, a mãe de Zahra e Izan foi buscar conhecimento:

"

Além de tudo que já tinha internet, existem muitos cursos na área. Um
deles, promovido em São Paulo, tinha a inscrição muito cara. Lembro do apoio que tive da minha mãe. Me incentivou,juntamos o dinheiro
,e fui lá ver ao vivo as técnicas de uma das maiores experts na área".

, Por dia, a profissional chega a confeccionar até 35 laços simples: "O artesanal precisa de muita inspiração. Nem todos os dias e a todo
momento estou disposta. Procuro levar o materiaf sempre comigo. Às vezes, no fim do dia é a hora em que mais produzo".
Até omomento de oficialmenteabrir as portas de sua loja, a filha.de de dona Adriana e de seo Ricardo passou por situações de indecisão:
"Vi que todos ao meu redor confiavam muito no que eu faço. Voltei para Laguna em 2020 e a chance de abrir o meu espaço surgiu
em meio a pandemia: Tive muitas dúvidas sobre o que fazer, mas Graças à Deus tudo se encaminhou da forma certa. Aqui estou feliz'-eJ>
realizada com o que faço".

.

-

Casada caril Rafael, ela aponta o que mais lhe satisfaz em seu dia a dia: "Adoro criar. Buscar inspirações, inventar novas propostas é algo
que me acalma demais. Adoro estar no, universo do meu ateliê".

a

@ Fone (48� 3644-4293

Ig] contato((i)ibbio.{;om.br

®ti' http.:!!www.ibbio.dnn.br

Rua Coronel Fernandes Martins,

nQ -259,' Sa{� 102 - CentrO' / Laguna

LEONA REIS RINALDI comemorou três anos no

dia J 5, com direito a festa. No click, acompanhada da
<;

mamãe ,LEONORA e do papai F�RNANDO.

completou cinco aninhos no dia 11, recebendo o carinho
da irmãzinha MARIA CLARA, com quem aparece na

foto, e claro da mamãe Cibele e do papai Marcus.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



ultura
A quinta-feira
em Laguna. terá
uma nova atração.
Dinamizando
cada

Av. Senador Gallotti,
360, Mar Grosso.
Fones: 3647 2920
e 3647 1166.

A melhor pizza da região, com atendimento especial.
Vá conferir! Av. João Pinho, 1174 - Mar Grosso - Delivery
Fone (48) 3647-0585.

HappyHour,

, Guilherme Santos gui.santos.ppéàgmail.com

da que com capacidade drasticamente reduzida por conta da pandernia,
ssa cidade receberá nos dias 24 e 25 dejunho mais uma edição da AG.O.
semblela Geral Ordinária) do CEJESC (Conselho Estadual de Jovens
preendedores).
ocasião, apenas membros da diretoria do conselho, alguns

ordenadores 'de núcleos de jovens empreendedores da região e os
ganlzactores do evento estarão presentes. No entanto, os mais de 1600
SOClados ao movimento no estado inteiro poderão assistir à transmissão
"neque será realizada pelo canal doYoutube do CEJESC
eque vos escreve aqui, Guilherme Santos, tem o prazer e orgulho de fazer
primeira diVulgação oficial deste evento em um meio de comunieação,
UI, no Jornal de Laguna, simbolo da imprensa lagunense e um dosjornais
IS respeitados do estado!

n�o também a honra de estar neste ano como diretor de marketing do CEJESC e
or enador do Núcleo de Jovens Empreendedores de Laguna, recebendo com
tuslasmo o desafio de realizar este que é o maiore mais importante evento do Conselho. .

c
�IIS:. depOis dos últimos eventos realizados; em São Bento do Sul e Chapecó, que foram
rlVels, fiCO, com a missão de fazer algo no mesmo padrão, com transmissão ao vivo para

todos e com o objetivo de mostrar para todo (9 estado as belezas e a força do
empreendedorismo em nossa terra.

- ,

Por isso, a AGO Laguna terá como slogan: "Empreender está na nossa

cultura". Neste evento, respeitando todas as normas de segurança, faremos
uma roda de conversa com alguns empreendedores da nossa terra ligados ao
Turismo, Arte e Cultura, Pessoas que desenvolveram seus negócios,
superaram a crise, cresceram e ainda ajuâaram a fomentar estas-três áreas tão
importantes da nossa cidade,
Esperamos mostrar pra todo o estado um pouco das magias da nossa cidade,
como sua cultura é rica e como é um lugar cheio de oportunidades para os

empreendedores.
Para isso, precisamos também do apoio de patrocinadores, afinal, teremos um
enorme desafio: fazer uma transmissão de qualidade para o estado inteiro.

Isso requerequipamento e pessoal especializado.
Por isso, se você quiser apoiar nossa cidade e seusjovens empreendedores e ainda divulgar
sua marca para toda Santa Catarina, fale comigo! Pode chamar pelo Linkedin ou pelo
Instagram que estão aqui embaixo,
Juntos mostraremos os encantos e a força da nossa cidade!

guna receberá jovens emDreendC!dores de todo estado em junho
Assembleia Geral Ordinária do Conselho Esta�ual de Jovens Empreendedores será realizada nos dias 24 e 25 de junho
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Com a retirada dos tapumes, o Edifítio
Cnede. conhecido por antigo ,Hot�.I�

Branco, tem sido "alvo" de diversos rêgi
fotográficos, como esse, feito por
-

Tamires Maurício Silva.

Encaminhe sua f�to para redator@
jornaldelaguna.com.br e participe!"

-

.......•

"

�a..ho
&TOSA

.�
Agor� temos um espaço

. d� beleza para o seu p�
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